

Communiqué de Presse

Diffusion immédiate

« Tournons La Page Bénin » exige la libération immédiate de Mamadou Billo Bah et Oumar Sylla dit "Funiké Menguè"

Cotonou, le 23 juillet 2024 – Tournons La Page Bénin (TLP-Bénin) exprime sa profonde indignation et son inquiétude face aux récents enlèvements de Mamadou Billo Bah, Coordinateur de « Tournons La Page Guinée » et responsable des antennes et de la mobilisation du Front National pour la Défense de la Constitution (FNDC), ainsi qu'Oumar Sylla dit "Funiké Menguè", Coordinateur national du FNDC.

Le mardi 9 juillet 2024 en effet, vers 22 heures, ces deux leaders de la société civile guinéenne ont été enlevés par un groupe de militaires armés et encagoulés, certains en tenue civile. Mohamed Cissé, membre du FNDC, a également été enlevé, mais a été libéré le lendemain avec des traces de torture.

Les autorités guinéennes n'ont fourni aucune explication quant à la détention, la localisation ou l'état de santé de Mamadou Billo Bah et d'Oumar Sylla. Les informations disponibles indiquent qu'ils auraient été transportés sur l'île de Kassa dans un camp des Forces Spéciales, sans qu'aucun mandat judiciaire ne justifie leur arrestation.

Le Collectif d'avocats chargés de la défense de ces activistes a parcouru toutes les prisons de Conakry sans trouver aucune trace d'eux. Le 11 juillet 2024, un courrier a été adressé au Procureur de la République. N'ayant aucune réponse, les avocats, à travers le barreau, ont décidé de boycotter toutes les audiences, jusqu'au 31 juillet 2024 à 23h59 min.

Après l'annonce de ce mouvement de boycott, le Parquet général près la Cour d'appel de Conakry publie un communiqué en informant qu'aucun « organe d'enquête n'a procédé à aucune interpellation ou arrestation de qui que ce soit ». Mieux, ajoute-t-il, aucun établissement pénitentiaire du pays ne détient ces personnes faisant objet d'enlèvement.

Ces enlèvements constituent une violation flagrante du droit international, notamment du droit à un procès équitable et du droit de ne pas être soumis à la torture ou à des traitements cruels, inhumains ou dégradants. Ces actes sont en contradiction directe avec les engagements internationaux de la Guinée, tels que la Déclaration universelle des droits de l'homme (DUDH) et la Charte africaine des droits de l'homme et des peuples.

Les précédentes arrestations de Mamadou Billo Bah et d'Oumar Sylla montrent une volonté persistante des autorités de transition de réprimer la société civile et de réduire au silence toute voix dissidente. Leur enlèvement vise clairement à intimider et à faire taire les défenseurs des droits humains en Guinée.

TLP-Bénin se joint à la société civile guinéenne et internationale pour exiger la libération immédiate et inconditionnelle de Mamadou Billo Bah et d'Oumar Sylla. Nous appelons également à une enquête impartiale et transparente sur ces enlèvements, afin que justice soit rendue et que les responsables soient traduits en justice.

Nous exhortons la communauté internationale à intensifier la pression sur les autorités guinéennes pour mettre fin à ces pratiques répressives et assurer la protection des droits humains en Guinée.

Contacts Presse :

Nom : Toussaint HOUETOHOSSOU, Responsable chargé de l'information et de la Communication, Tél: +22995114588/+22997718880, Email: delofonh@gmail.com / tlpbenin@tournonlapage.org